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Добро !
пожаловать i 
в школу! !
p  ЭТОТ погожий i  

■D сентябрьский деньсентябрьский 
широко распихнули две 
ри псе школы города 
и района. Начался но
вый учебный год. Д ля  
самых миленьких—-пер
воклассников—это голь 
ко начало тернистого 
пути в мир знаний. Л 
для старшеклассников 
новый учебный гоО рас
пихнет двери и боль
шую жизнь после за 
вершения восьмилетие- 
го и среднего образа па 
ния.

Доброго нам пути, 
дорогие ребята!

©  В О Л Г О Д О 11 
СКАЯ средняя школа 
№  9. После торжест
венной линейки село 
за нарты более тыся
чи учащихся. Нача 
лись занятия в 26  
светлых классах. В 
трех из них— вчераш
ние выпускники дет
ских садоз — перво
классники.

Старшеклассн и к и 
заняли свои места в 
хорошо оборудован
ных кабинетах и клас 
сах.

К началу учебного 
года новая школа по
лучила наглядных по 
собнн на девять ты. 
сяч рублен. Нрекрас. 
но оборудованы ка. 
бннеты фшшкн, Оно 
л о т и , химии, спор, 
тинный зал. Л возле 
школы вы стр оен  
спортивный комплекс. 
Здесь будут закалять 
СВОЮ CJfJiy н ловкость 
те, кто любит спорт.

•  ОТЛИЧНО под
готовлена к началу 
учебного года Волго
донская средняя шко
ла № 7. Оборудован 
новый кабинет хи
мии. Новыми стенда
ми и экспонатами по
полнился школьный 
краеведческий музей. 
Учащиеся, побывав в 
музее, узнают пере
довиков производства 
крупнейших промыш
ленных предприятий 
Волгодонска: химком
бината, лесокомбина
та, опытно-экспери
ментального завода.

Проделаны и другие 
работы, способствую- 
щие улучшению обуче
ния детей: реконструи
рована столовая. Те
перь число посадочных 
мест увеличилось на 40.

Обновленная школа 
встретила своих пи
томцев обилием света, 
красок, уюта. Волее 
120 первоклассни
ков познакомились в 
этот день со своей 
первой учительницей.

(£) НАКАНУНЕ учеб 
ного года в Цимлян
ской средней школе 
№  2 состоялся сбор. 
Учащиеся заняли свои 
классы, встретились 
с преподавателями, 
познакомились с но
выми учителями, рас
сказали, какие учеб
ники они приобрели.

А сегодня 1 сентяб 
ря 43  учителя шко. 
лы пришли в классы, 
чтобы дать воспитан
никам (их около ты
сячи человек) новые 

знания.

Орган Волгодонского горкома и Цимлянского райкома КПСС, Волгодонского городского  

и Цимлянского районного Советов депутатов трудящ ихся Ростовской области.

№ 139 (5802) ф Среда, 1 сентября 1971 года #  Год издания 41-й ф  Цена 2 коп.

 .__ Партийная жизнь: что значит, быть ведущим

ОТДЕЛ В ПОИСКЕ
I м А ТЕРИ А Л Ы  «П рав

ды» под рубрикой 
«Что значит быть веду
щим?» обсуждаются пар
тийкой организацией на
шего района. Вопрос мы 
ставим прежде всего вот 
о чем: как повысить роль 
каждого работника райко
ма в активизации дея
тельности первичных ор
ганизаций, как лучше по
мочь им в выполнении ре
шений XXIV съезда 
КПСС?

Обязанности у нас 
здесь очень большие. Но 
п возможности целики. 
Надо только быть ближе 
к трудовым коллективам, 
знать, чем они живут, за
мечать н поддерживать 
новое, перспективное.

Начну с такого приме
ра. Недавно в колхозе 
«Искра» двое механиза- 

-TOpOf! -| |"  '-IMpftliCKOB'' (Г 
Н. 'К арташ ов усовершен
ствовали агрегат но под
бору скошенной травы. 
Это облегчило труд, по
высило его производи
тельность.

Узнали об этом товари
щи из нашего орготдела. 
Выехали на место. По- 
смотрели, как работает 
агрегат. И вот уже вместе 
с сельхозотделом прово
дят короткий, но очень 
поучительный семинар 
прямо в поле. Теперь за
дача— помочь коммунис
там внедрить новшество в 
каждом хозяйстве.

Я сказал, что первыми 
отозвались на сигнал о 
новом интересном деле 
товарищи из нашего отде-

Н. МАЛЮГИН, 
первый секретарь 

Цимлянского РК  КПСС.
□

ла организационно-пар
тийной работы. Это не 
случайно: здесь обстанов
ка по-настоящему твор
ческая. Чаще всего имен
но отсюда идет полезная 
инициатива. Обсуждение 
беседы «Что значит быть 
ведущим?» тоже началось 
здесь.

Я когда-то п сам рабо
тал в орготделе райкома. 
II теперь, сравнивая, ска
жу смело: сегодня кадры 
наших партийных работ
ников - организации!! н н- 
ков намного квалифици
рованнее, чем десяток лет 
назад, образованнее, вла
деют гораздо большим 
арсеналом гибких, деист 

.венных форм и методов 
работы, обладают луч
шим знанием психологии 
и педагогики.

Недавно инструктора 
отдела Степана Констан
тиновича Макаренко на
градили орденом Трудо
вого Красного Знамени. 
Поздравили его десятки 
коммунистов. Было ска
зано много добрых слов, 
и среди них такие, запом
нившиеся: «Вы обладае
те искусством разбирать
ся в людях». Это ли не 
высочайшая оценка для 
партийного работника?

Как известно, в основ
ные функции отдела орга
низационно - парти й н о й 
работы входит подбор
кадров, проверка испол

нения. Поэтому глубокое 
знание людей — первей
шая задача тех, кто рабо
тает в этом отделе.

Звонят мне недавно из 
одного областного управ
ления. Говорят: решили
послать главного агроно
ма одного из хозяйств ва
шего района на шесть ме
сяцев на курсы повыше
ния квалификации. Н азы 
вают фамилию. Отвечаю: 
надо посоветоваться с то

варищ ам и, потом позво
ню.

- -Д а  чего.—слышу в 
трубке,- тут советовать 
ся! Ведь не сейчас, не ере 
дн лета посылаем вашего 
товарища, а после уборки.

— II все-таки разреш и
те позвонить вам позже.

Говорю с заведующим 
отделом органнзационно- 
партийиой работы Иваном 

. Митрофановичем Строга
новым.

— Наверное, пе стоит 
посылать этого агронома 
на учебу,— отвечает он. 
Оказывается, товарищ, 
о котором шла речь, ра
ботал, надо сказать, не
важно. Явно не хватало 
ему организаторских спо
собностей, видения пер
спективы. Не лучше ли 
послать на курсы повыше 
ния квалификации такого 
человека, из которого мо
жет получиться, скажем, 
хороший председатель 
колхоза? Иван Митрофа
нович тут же предложил 
такую кандидатуру.

Это— один из многих 
случаев, когда можно бы
ло на практике убедиться, 

(Окончание на 2-й стр.)

Плотники передвижной механизированной колонны  
N° 92 Анатолий Михайлович Зинченко и Алексей Федо
рович В о л к о в  тр удятся  на строительстве животноводче
ского комплекса в Дубенцовском мясо-молочном совхо
зе. Передовые рабочие справляю тся с любым заданием. 
Каждую см ену перевыполняю т норму выработки. у.

НА СНИМ КЕ: А. М. Зинченко и А. Ф. Волков за pa- J  
ботой. Я
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Радостная носи. обле- 
Т( ла всех рабш ников 
первого строительного уп 
равления. По итогам со- 
цнали.* i ического еорев" 
новация за второй квар
тал коллективу Г У I 
присуждено второе ме
сто среди организации 
Министерства сельского 
строительства 1ЧЖ Т и 
вторая денежная премия.

В беседах и на про
шедших рабочих собра
ниях строители высказа
ли общее мнение. Они 
дали слово работать еще 
производительнее и об" 
щими усилиями доби
ваться лучших показа
телен в работе.

И. САШКИН'

П Е Р Е Д  Ж А Т В О Й  Р И С А
Прибавилось забот 

труженикам рисосовхо 
за «Романовский». Под 
ходит пора жатвы риса. 
Зреет он почти на ты 
сяче гектаров. С каж 
дого из них рисоводы 
рассчитывают получить 
по 50 центнеров белого 
зерна.

С отдельных чеков

рисоводы уже начали 
сброс воды. Через не
сколько дней на план
тации войдут убороч
ные агрегаты.

Машины отремонти
рованы и поставлены 
на линейку готовности.

А. РОМАНОВ, 
селькор.

X V \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ V \ \ \ \ \ \ \ V \ \ \ \ V \ \ ,V \V \\\\V V \\\V \\\\\V \V <

СОЮЗ СЕРПЯ и молотя
Т^ляшиеся промышленных поелпииятий гооода 

Волгоаонска отчетливо понимают важность наличия 
коомовой базы или дальнейшего оазвития общественно
го животноводства. В своей практической делтельности 
они стремятся оказать помощь тоуженинам сельсного 
хозяйства.

За последние месяцы го
рожане своими силами по
строил» в совхозах и колхо
зах восемь траншей для 
травяной муки и одну на
ружную траншею для зак
ладки и хранения 3 8 0 0  
тонн силоса- Каждая тран
шея, имеющая в длину 60  
метров, облицована со всех 
сторон, накрыта. Строитель 
ство такого сооружения об
ходится около 2 0  тысяч 
рублей.

15 строительстве траншей 
приняли участие самые раз
личные предприятия горо
да. Коллектив химкомбина
та. например, построил две 
траншеи в Добровольском

птицесовхозе имени Черни
кова, строители СУ -31 — в 
Потаповском зерносовхозе, 
работники ТЭЦ —  в Волго
донским овощесовхозе, авто" 
«азы .\!  1 — в колхозе имени 
Карла Маркса, рабочие 
КСМ-5  и треста «Волго- 
донскводстроя» —  в хозяй
ствах Мартыновского райо
на.

Кроме этого- построено и 
сдано в эксплуатацию шесть 
траншей для сенажа. Столь
ко лее строится еще. Только 
в хозяйствах Семикаракор- 
ского района строительст
вом заняты работники опыт
но-экспериментального заво
да, Д У -890 , базы УНТ li.

комбината, I IMK92,  элект
росетей. Строятся вторые 
траншеи по i#r>0 тонн сена' 
жа каждая в совхозах Су- 
сатский, Слободской, Кузне
цовский, Ново-Золотовскин 
и других хозяйствах- Тран
шеи эти тоже капитальные, 
облицованные, рассчитан
ные на долголетнюю эксплу 
атацию. На строительство 
каждой требуется около 15  
тысяч рублей. Предполага
ется ввести в эксплуатацию, 
все эти новостройки в тече
ние первой половины сен 
тября.

Этим помощь города селу  
не ограничивается. К концу 
нынешнего года химики за
кончат в Добровольском 
мясосовхозе строительства 
кормоцеха и сдадут его в 
эксплуатацию. Такой ж е цех  
построят Волгодонскому ово- 
щ есовхозу работники Цим-

и профессионально- техни
ческого училища. А кол
лектив опытно-эксперимен
тального завода завершит 
в Гшлыновеком мясосовхозе 
строительство механизиро
ванного цеха на свинарни
ке-откормочнике. В колхозе 
«Большевик» и Рябичев- 
ском винсовхозе ЛМК Э2 и 
химкомбинат введут в строй 
новые коровники-

Будет продолжено произ
водство узлов и деталей к 
инкубаторам, которыми за
нимаются работники олыт- 
ио-экспериментального заво
да и лесоперевалочного ком
бината. Они уж е изготовили 
100 комплектов. К концу 
года отправят еще 5 0  ком
плектов- Столько ж е выда
дут в первом квартале бу
дущего года.

Волгодонцам предстоит 
еще многое сделать для то-

виться с заказом сельчан. 
Они обязаны изготовить для 
села три комплекта бульдо
зерного оборудования и -МО 
комплектов крана ограниче
ния опрокидывающего ме
ханизма, изготовить нестан
дартное оборудование и дру 
гое.

Задача коллективов про
мышленных предприятий, 
строительных, транспортных 
и других организаций горо
да заключается в том, что
бы с честью выполнить взя
тые обязательства, завер
шить работы на строитель
ных площадках, оказан  
практическую помощь тру 
женихам села в дальнейшеу 
развитии сельского хозяй
ства. Это в интересах и го 
рожан, и сельчан.

В. НАПРАН0В, 
заведующий отделом 

промышленности, 
строительства 
и транспорта

й - — --------------  14U
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За высокую культуру производства = = = =

ЭКСПЕРИМЕНТ
У Д А Л С Я
Здесь мне пришлось 

побывать минув ш е й 
осенью. Даже в преддве
рии зимы территория элек
тролизного участка цеха  
коммунистического труда  
.N5 Я разительно отлича
лась от самых ухоженных  
местечек химкомбината. 
Теперь ж е, на исходе ле
та, здесь особенно краси
во: солнце алмазами свер
кает в струях фонтана, 
радует глаз пышная зе
лень насаждений, среди  
которых виднеется изящ

ная беседка, алеют цветы 
на клумбах. Немало же  
надо было вложить труда, 
чтобы в нынешнее сухое  
и необычно знойное лето 
сохранить здесь зеленый  
оазис.

А как «чувствуют» себя 
цветы в помещении?
— Отлично!— старший ап
паратчик, профгрупорг 
участка Александр Семе
нович Козинец указывает 
на ряд сочных рослых ки
таек и фикусов, украшаю
щих рабочее помещение.

Их присутствие создает
здесь домашний уют, чему
способствует также огром
ное красочное панно, под
новленная окраска обору
дования.
. — Работы по благоуст
ройству участка будем
продолжать,— говорит на
чальник участка Влади
мир Алексеевич Шапош
ников.— В период капи
тального ремонта в основ
ном занимались проверкой 
и наладкой технологиче
ского оборудования. А те
перь можно и красоту на
водить.

Примечательно, что на 
участке работают в ос
новном мужчины. II на их
примере можно опроверг
нуть мнение, будто поря
док и уют лучше всего 
создают ж енские руки. 
Выло бы ж елание...

А оно здесь есть у каж 
дого. И диким показалось 
бы, если бы кто-то в свою 
смену оставил неубран
ной закрепленную теппи- 
торшо, не полил цветы, 
не вытер пыль... Если ж е  
человек привык к поряд
ку, то и производственные 
дела у  него на высоте. 
Коллектив участка посто
янно выполняет и пере
выполняет производствен
ные задания, добивается  
экономии электроэнергии.

Среди тех, кто показы
вает пример в труде, на
чальник участка называет 
коммуниста старшего ап
паратчика Анатолия Ни
колаевича Дорохина, стар
шего аппаратчика студен- 
та-заочника Анатолия 
Ивановича Дергаусова, 
чей портрет помещен на 
Аллее почета цеха, маши

ниста компрессора кисло
родной станции Виктора 
Попова, ветерана цеха  
Федора Ивановича Остри- 
ка, аппаратчика Нико
лая Яковлевича Панова. 
Добрую память о себе ос
тавляет ветеран производ
ства — старший аппарат
чик Степан Иванович Ива
нов, уходящий на пенсию.

Кстати, двое из назван 
ны х— аппаратчики П. Па
нов и А. Дергаусов отли
чились тем, что предло
жили использовать элек
тролит, приготовляемый 
из дорогостоящего импорт 
ного сырья, не год, 
как это делали ра
нее, а более длительный 
срок. Предложение их бы
ло принято. II один из 
электролизеров работал на 
одном и том ж е электро
лите полтора года. По

предварительным подсче
там, это свыше двух ты
сяч рублей экономии. Экс
перимент продолжается. 
Правда, это требует от ра
ботающих более строгого 
контроля за работой элек
тролизеров, за качеством 
■электролита, но они при
няли на себя эту ответст
венность. Ведь не по-хо
зяйски выбрасывать на 
свалку годный электро
лит. II совсем не этому 
учит Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ об 
усилении режима эконо
мии и бережливости, тре
бования которого извест
ны здесь каждому. А хо
зяева на участке рачи
тельные.

Г. БАННОВА, 

наш спец. корр.

НАГРАЖДЕНЫ
УЧИТЕЛЯ

Указом Президиума Верховного Сонета СССР от 
20 июля 1971 года награждены орденами и медалями 
учителя Цимлянского района за успехи в обучении 
и коммунистическом воспитании трудящихся:

Орденом Трудового Красного Знамени — Поляков 
Петр Стратонович, директор Лозновской средней шко
лы; орденом «Знак Почета»—Добровольская Антони
на Петровна, учительница Потаповской средней шко
лы; медалью «За трудовую доблесть* — Семенцева 
Анна Степановна, учительница Цимлянской средней 
школы № 2.

ОТДЕЛ В ПОИСКЕ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
что в орготделе действи
тельно хорошо знают 
кадры. И это благодаря 
тому, что товарищи креп- 
ко^связаны е первичными 
парторганизациями, часто 
бывают там, видят работ
ников в деле и знают, что 
думают о них другие лю
ди.

Цимлянский район рас
положен на востоке Рос
товской области, в мало- 
увлажненной зоне. Но мы 
озабочены таким явлени
ем: на одних и тех же зем 
лях, в одном и том же 
климате хозяйства произ
водят разное количество 
продукции на сто гектаров 
сельскохозяйетв е н и ы х 
угодий. Откуда такая 
пестрота? Снова вопрос 
упирается в кадры. Ведь 
все зависит от организа
ции производства, от 
степени подготовленности 
людей, их кругозора, уме
ния творить, делать от
крытия.

Каков КПД специалис
та, идет ли человек в но
гу с требованиями сегод
няшнего дня? Способен 
ли он справиться с теми 
задачами, которые ставит 
партия перед сельским хо
зяйством? Ответы на эти 
вопросы, организация 
практической помощи кад 
рам опять во многом ло
ж атся на работников рай

кома. Им известны сла
бые места в работе на
ших вожаков. И отдел на
ряду с воспитанием ответ
ственности руководителей 
разрабатывает и вносит 
на рассмотрение бюро 
планы учебы кадров.

Подготовка пленумов, 
заседаний бюро, контроль 
за исполнением принятых 
решений и организация их 
исполнения— все это обыч 
ная наша повседневная 
работа. Время настоятель 
но требует, чтобы мы не
прерывно заботились о по
вышении ее эффективно
сти.

Подготовили, например, 
для обсуждения на плену
ме вопрос «О практике 
проведения рабочих и кол 
хозных собраний на пред
приятиях промышленно
сти, строительства, в кол
хозах и совхозах и повы
шении их роли в деле уп
равления производством». 
Приняли хорошее поста
новление. А дальше? Это 
ведь только начало. Пе
ред орготделом встала 
серьезная задача органи
зовать выполнение поста
новления, то есть помочь 
партийным и обществен
ным организациям так 
готовить и проводить р а
бочие и колхозные собра
ния, чтобы они действи
тельно являлись школой 
коммунистического воспи
тания, школой управления 
производством.

Одним из наших сла
бых мес.т до последнего 
времени была работа с 
кадрами среднего звена. 
Мы сознаем, что от брига
диров, звеньевых, масте
ров зависит очень многое. 
Вот наш орготдел предло
жил регулярно проводить 
переаттестацию кадров, в 
организации которой дея
тельное участие принима
ют товарищи из этого от
дела. Переаттестация про 
ходит у нас теперь не как 
эпизодическое мероприя
тие, а регулярно, как сос
тавная часть непрерывно
го процесса совершенст
вования управления.

Орготдел, как и другие 
отделы райкома, все боль
ше внимания уделяет сей
час совершенствованию 
информации, более полно
му использованию ее как 
важного инструмента ру
ководства, средств воспи
тания и контроля.

XXIV съезд партии 
вызвал новый прилив
творческой активности, 
определяющей деловой, 
напряженный ритм наше
го труда. От усилий пар
тийных работников во
многом зависит осущест
вление планов партии на 
девятую пятилетку. II со
знание этого побуждает
нас работать с большей 
инициативой, пы т л и -  
востью, деловитостью.

«Правда» за 28 августа 
1971 года.

ТТА
К С М - 5
Новое
пополнение

Недавно в коллектив 
приш ло новое пополне
ние — девять вы пускни
ков городского проф ес
сионально - технического  
училищ а Ns 60. Ю ношей, 
имеющих третий разряд  
ллотника-стопнра, напра
вили работать на дере
вообделочный завод.

Уж е с первых дней 
работы молодые произ
водственники зарекомен
довали себя с хорошей  
стороны . Особенно добро
совестно тр удятся  Алек
сандр Следков, Владимир  
М атузко, Николай Ру- 
бинский, Юрий Н азарен. 
ко.

Все они будут учиться  
в школе рабочей молоде
жи.
В добрый
путь!

Каж ется совсем недав
но они имели самое см ут  
ное представление о про
изводственны х процес
сах . А сейчас, после обу
чения непосредственно  
на рабочих м естах, им 
присвоены разряды по 
избранным специально
стям . Любовь Заркова и 
Валентина Золотарева 
приобрели на предприя
тии специальность арм а
тур щ и ка, Александр Опа- 
насенко стал электро
слесарем.

Получая удостовере
ния, молодые рабочие 
обещали постоянно повы
ш ать  свое мастерство, 
быть дисциплинированны  
ми и настойчивыми и 
труде.

Ими
остались
довольны

Для оказания шефской  
помощи в колхоз имени 
Карла М аркса были на
правлены работники ком
бината. Хорошо порабо
тали в колхозе бетонщ ик  
В. И. Исаев, м оторист бе
тонного узла Т. Д. Моисе
ева, столяры  В. Веретен
ников и В. Красников, 
которым руководство хо
зяйства вынесло благо
дарность.

Интересная
лекция

В го стя х  у  рабочих  
комбината побывал лек
тор-международник И. Г. 
Денисенко. С лекцией о 
международном положе
нии он вы ступил в кр ас
ном уголке бетонного за
вода и в столярном цехе. 
Лекция вызвала живой ин 
терес у слуш ателей.

2 сентябри—20 лет 
Демократической Республике 
В ь е т и а и

ттг ЕРЕЗВОП трамваев, сигналы машин, крики 
-1-1 разносчиков зелени , смех детей, музыка, 

льющаяся нз улнчных репродукторов,—будничное’ 
многоголосье большого южного города. Таков Ханой 
сегодня. Но небо вьетнамской столицы еще не стало 
мирным. Защитный цвет войны все еще осповной 
цвет города. На крышах многих зданий Ханоя и его 
пригородов .видны стволы зенитных пулеметов, на 
улицах—бомбоубежища, не покинули своих позиций 
тяжелые зенитные орудия и ракетные .установки, 
образующие щит противовоздушной обороны столи
цы ДРВ, проводят учения бойцы отрядов самооборо
ны .Время от времени над городом пролетают само
леты. Ханой начеку. Ведь почти каждый день аме
риканская авиация нарушает воздушное нространст. 
во республики.

ИЛ СНИМКЕ: на одной нз улиц Ханоя.
Фото Пренса Латина—ТАСС.

Ч и т а т е л ь  ж д е т . . .

«Энергетик» — так на
зывается стенная газета 
Волгодонской ТЭЦ. Ее по
следний номер неплохо 
оформлен, иллюстрирован 
фотоснимками. Текст на
печатан на машинке, удо
бочитаем.

Но никто из проходя
щих мимо не замедлит 
шаг возле стенгазеты, да
же взгляд не бросит на 
нее. Почему?

Ответ дает скромная 
пометка в правом уголке 
номера: «№  9. 19.VII-71
года». Естественно, м ате
риалы полуторамесячной 
давности сейчас никого 
уже не интересуют.

Думается, что вновь из
бранное партбюро и его 
секретарь Ю. С. Русаков
ский примут меры к ре
гулярному выпуску стен
газеты.

ся£№ • ОБОГАЩЕНИЕ СИЛОСА ПРОТЕИНОМ
Кукурузный силос на

ряду с положительными 
качествами имеет и отри
цательны е— в нем мало 
седержится протеина и 
его недостаток в рационе 
приводит к снижению про
дуктивности взрослых жи

вотных, задержке роста 
молодняка и перерасходу 
кормов на единицу продук 
ции в 1 ,5 — 2 раза, на 
много увеличивает себе
стоимость продукции.

Оптимальной нормой 
протеина для взрослых 
животных считается 100 
— 110 граммов на одну 
кормовую единицу, а для 
молодняка старше одного

нако даже в лучшем куку
рузном силосе на кормо
вую единицу приходится 
только 70 граммов пере- 
варимого протеина.

Д ля уменьшения по
терь питательных веществ 
в кормах в процессе сило
сования, особенно потерь 
протеина, а такж е для 
обогащения их азотистыми 
веществами, в силосную

держащ ие соединения: та
кие, как синтетическая 
мочевина (карбамид), сер  
нокислый аммоний или 
сернокислый натрий (гла
уберова соль).

Мочевину или сернокис
лый аммоний следует вно
сить из расчета 5 — 6 ки
лограммов на тонну зеле
ной массы в виде 2 5 — 30- 
процентного водного раст-

смачивают закладываемую 
массу.

Смачивание производит 
ся при помощи садовой 
лейки или гидропульта. В 
отдельных колхозах такой 
раствор вносится специ
альными приспособления
ми, смонтированными на 
силосоуборочном комбай
не. Силосная масса при 
этом равномерно смачива
ется раствором в процессе 
ее измельчения.

Глауберову соль исполь 
зуют в сухом виде, по-

ную массу в траншее нз 
расчета 2 — 3 килограмма 
на тонну силоса.

Следует иметь в виду, 
что внесение химикатов 
целесообразно только при 
силосовании в облицован
ных силосных сооруже
ниях с последующим хоро 
шим укрытием землей* 
Внесение же мочевинн*- 
при наземном силосовании 
да еще без укрытия зем
лей не дает хороших ре
зультатов в обогащении 
силоса протеином

п w v w im P im T fn
Ленинец
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С А В Г У С Т О В С К И Х  
У Ч И Т Е Л Ь С К И Х  
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Й

БОЛЬШОЙ

ф Готовить образованных и активных строителей коммунизма. % Рабо
тать без второгодников. # Каждая школа должна иметь хорошую мате
риальную базу. # За тесную связь с жизнью, ф Больше внимания школам 
рабочей молодежи. Щ Учитель тоже должен учиться.

СОВЕТ
26 августа состоялась августовская традицион

ная конференция учителей Цимлянского района. 
С докладом «О состоянии и задачах дальнейшего 
совершенствования учебно-воспитательной работы 
в свете решений XXIV съезда КПСС в школах 
района» выступила заведующая районе Р П Ко
лесникова.

Ниже приводится изложение доклада и выступ
ление участников конференции.

8-;

Учительство Цимлян- 
й ского района в минувшем 
А учебном году добилось 
А некоторых успехов в учеб- 
Й но-воспитательной работе, 
А в работе по преодолению 
А второгодничества, отме- 
Й тила докладчик Р. Н. Ко- 
А лесникова.
Й С каждым годом увели- 
Й чивается количество учи- 
Й телей в районе, оканчи- 
Л вающих учебный год без 
И второгодников. Так, если
0 в 19 6 8 — 1969 учебном 
й году их было 265, в 1969 
Й — 1970 учебном году — 
Й З Р ^ н 'т о  в 1970 — 1971 
Й гс^ы х д  стало 358  чело- 
Й в е г ^ 1- 59 процентов всех 
J  учителей района.
в По состоянию на 1 ню-
01 ля переведено в следую- 

щие классы 10855 учащих
0 ся, что составило 98,3  про 
Ф4 цента.

В результате летней 
S работы с отстающими и 
4 осенних экзаменов успе-
4 ваемость повысилась до
5 99,2  процента, против
* 98,5  в прошлом учебном 
\  ГОДУ.

Докладчик отмечает 
положительную работу 
Антоновской началь
ной школы (учителя 
А. П. Гузей, А. Р. Мар 
кина) длительное вре. 
мя работающую без 
второгодников при вы- 
соком качестве знаний

0 t мь- 80  процентов.
1 * пЛз средних школ луч-
* ших результатов добился 
? коллектив Лозновской шко 
i  лы — очень дружный, ра- 
I  ботоспособный, целеуст- 
4 ремленный, способный ре-
6 шать большие задачи.

К сожалению, не все
ГФ школы, говорит доклад- 
? чик, представляют со- 
р бой слаженные творче- 
J ские коллективы в борьбе 
? за глубокие, твердые зна- 
р ния своих питомцев. От- 
J стают коллективы Рома- 
А новской и Маркинской 

Паршиковской, 
Винсовхо- 

зовской восьмилетних 
школ.

Главным недостат
ком в работе школ, 
имеющих низкое каче
ство знаний учащихся, 
является ориентация 
немалой части учителей 
на формальное усвое
ние знаний учащимися, 
недостаточное внимание 
развитию активности 
школьников.
С каждым годом совет

ская школа приближается 
к введению всеобщего обя
зательного среднего обу
чения. Районо, директора 
школ, общественные ор
ганизации района проде
лали в этом направлении 
некоторую работу. Укре- 

й пилась материальная ба- 
® за школ, они пополнились 

техническими средствами 
обучения, расширились 

усилилась

р новской и 
^ средних, Па] 
^ Хорошевской, 
t  зове кой В(

I
й интернаты, 
й

связь школ с шествующи
ми предприятиями, кол
хозами, совхозами. Хоро
шо забота об учащихся 
поставлена в колхозах 
«Большевик», «40 лет Ок
тября», имени Карла 
М аркса и в других хозяй
ствах.

Далее докладчик оста
навливается на вопросах 
выполнения всеобуча и 
отмечает слабую работу 
Романовской, Рябиче-За- 
донской средних школ, 
допустивших большой от
сев учащихся. Докладчик 
подробно анализирует р а
боту школ по новым учеб
ным программам, препода 
вание отдельных важней
ших дисциплин.

Умело и продуманно 
поставлено преподавание 
русского язы ка и литера
туры в Романовской, Ка
лининской и Цимлянской 
средних школах учителя
ми Т. В. Ш аминой, О. Г. 
Фроловой, К. Т. Резнико
вой и другими. Уро
ки этих учителей 
представляют стройную 
систему проблемных воп
росов, которые требуют от 
учащихся самостоятель
ных ответов. Удачно ис
пользуются воспитатель
ные моменты урока, при
виваются детям высокие 
моральные качества.

Немало мастеров педа
гогического труда среди 
учителей математи к и 
старших классов. Это за
служенная учительница 
школ РС Ф С Р Е. Н. Ка
щ еева— Цимлянская сред
няя школа №  1, А. С. 
Мартынова и Н. М. Ер
макова — Цимлянская 
средняя ш кола № 2, JI. А. 
Пингорина — из По
таповской средней школы 
и другие.

Но далеко не все учите
ля  математики, к сож але
нию, заботятся о знаниях 
своих питомцев. Некото
рые небрежно продумы
вают план урока, забыва
ют об устных упражнени
ях, способствующих раз
витию логического мыш
ления.

Серьезные недостат
ки имеются и в препо
давании физики и хи
мии. При объяснении 
нового материала и по
вторения его на уро
ках в отдельных шко
лах не всегда исполь
зуются имеющиеся на
глядные пособия, не 
проводятся лаборатор
ные и практические ра
боты.
Высокой партийностью, 

идейной направленностью, 
духом творчества проник
нуты уроки учителей ис
тории В. А. Холодкова, 
Н. А. Цуканова, Д. И. 
Дмитриенко и Н. Д. Со
рокина. Эти учи
теля широко используют 
произведения В. И. Лени
на, партийные документы,

учат школьников пользо
ваться дополнительной 
литературой, составлять 
планы, конспекты, док
лады.

Однако в работе некото
рых учителей истории и 
обществоведения е с т ь  
серьезные упущения, не
умение органически свя
зывать программный ма
териал с жизнью страны, 
современностью.

Далее докладчик отме
чает недостатки в препо
давании труда в школах 
района. Слаба материаль
ная оснащенность мастер
ских, нет подготовленных 
кадров, и самое главное, 
пожалуй, нет должного 
чувства ответственности у 
руководства школ. Л уч
шего состояния желает и 
постановка физического 
воспитания в школах рай
она.

Успешный переход 
на всеобщее среднее 
образование, преодоле
ние второгодничества и 
повышение качества 
знаннй учащихся,
подчеркнула докладчик, 
— в значительной сте
пени зависят от учите
ля, его знаний, круго
зора, духовных потреб
ностей, его идейной 
вооруженности, педаго
гического мастерства.
Завуч Цимлянск о й 

средней школы №  2 В. М. 
Кобылкин поделился опы
том воспитательной рабо
ты среди учащихся. Он 
рассказал о встречах уча
щихся с героями граж 
данской и Великой Оте
чественной войн, о патри
отическом и трудовом вос
питании учащихся, об ук
реплении связей с ш ефа
м и— предприятиями го
рода.

Заботой о соединении 
обучения с трудом, воспи 
тании будущих хлеборо
бов были проникнуты вы
ступления директора Ря- 
биче-Задонской средней 
школы П. В. Светашова, 
учительницы Лозновской 
средней школы Л. В. 
Гладковой, воспитателя 
Калининской средней шко 
лы  Е. М. Ильичевой.

Завуч Ново - Цимлян
ской средней школы Р. К. 
Чекалова рассказала об 
организации летнего от
дыха учащихся. Серьез
ные вопросы были подня
ты завучем Цимлянской 
средней школы №  1
А. Ф. Февралевым. В шко 
ле введено автодело, од
нако здесь нет достаточно 
го количества автомоби
лей, ввиду отсутствия 
средств, не построены ав
тогараж, кабинет авто
дела. Безусловно, школа 
нуждается в помощи.

В прениях по докладу 
такж е выступили учитель 
ница Винсовхозовской 
восьмилетней ш к о л ы  
Г. А. Усачева, заведую
щ ая райсанэпидстанцией 
А. А. Безгласная, пред
ставитель облоно, мето
дист института усовер
шенствования учителей 
С. Г. Брехова, секретарь 
Р К  КПСС Н. А. Помо- 
гайбин.

У чить и воспитывать
О том, как и каким путем вести воспитательную 

н общеобразовательную работу с учащимися школ, 
как совершенствовать педагогический процесс, гово
рилось на традиционном августовском совещании 
учителей Волгодонска, Волнует этот вопрос не 
только педагогов. Поэтому в работе совещания ак
тивное участие приняли руководители промышлен
ных предприятий города, представители обществен
ности.

С докладом «О состоянии и задачах дальк.гй. 
шего совершенствования учебно-воспитательной ра
боты школ в свете решений XXIV съезда КПСС» 
выступил заведующий гороно Л. В. Ананьев.

Всеобуч
Главным показателем 

работы школы является 
выполнение Закона о вось 
милетнем всеобуче. И с 
этой задачей наш город
ской педколлектив справ
ляется, отметил док
ладчик. Ежегодно, пер
вого сентября, за парты 
садятся все учащиеся в 
возрасте до 16 лет. А вот 
все ли они заканчивают 
учебный год? К сож але
нию, нет. Так, ушли из 
школы Толпейнин (шко
ла №  2), Завгородний 
(школа №  7), Халиев
(Ш РМ  №  4), Аронов
(школа №  8).

Ш кола не интересова
лась дальнейшей судьбой 
этих ребят. И как резуль
тат— Халиев отсиживался 
дома, Аронов был осуж
ден за кражу и хулиган
ство.

В течение ряда лет, от
мечает докладчик, в го
роде не выполняется 
план набора и сохране
ния контингента уча
щихся в 9 и 10 классы. 
Так, в прошлом году из 
плана 400 учащихся за 
парты сел 391 ученик. 
Закончили год— 351.

Основная причина отсе
в а — недоработка учите
лей в организации учебно- 
воспитательного процесса.

Без 
второгодников

Количество втогодни- 
ков уменьшилось у нас в 
4,1 раза. На «4» и «5» в 
этом году закончили шко
лу 2610 учащихся из 
5450.

Лучше других по успе
ваемости и качеству зна
ннй закончил прошедший 
учебный год педколлектив 
восьмилетней шк о л ы 
№  5 (директор школы
Н. И. Маврин, завуч 
М. Ф. Назарова, секре
тарь парторганизации 
П. И. Пономаренко). В 
этой школе только два 
ученика из 749 оставле
ны на осень. Каждый вто
рой ученик закончил шко
лу на «хорошо» и «от
лично», сказал доклад
чик.

Подробно об опыте ра
боты без второгодников 
на совещании рассказал 
Николай Иванович Мав
рин — директор школы.

— Результаты  года не 
случайны. Мы пересмот
рели всю систему своей 
работы с учеником, с дет
скими самодеятельными

организациями в школе.
Повысили требования к 

уроку. Главное, на что 
мы тут сделали упор, это 
осмысливание, система
тическое закрепление и 
практическое применение 
полученных знаний.

Профориентация
Это одна из проблемой 

сегодняшнего дня. Поэто
му не случайно разговор 
о ней был интересным.

Говорит И. О. Болотин, 
главный инженер химком 
бината:

— Мы излишне бережно 
относимся к нашим де
тям. Боимся, !как бы что 
не случилось с 10-лет
ним мальчиком, который 
рыхлит землю вокруг де
рева. Но кого мы растим? 
Нам нужно строить и 
строить много. А собствен 
ной рабочей силы у нас 
в городе сейчас маловато. 
Выпускники.то только и 
мечтают о вузах. Надо, 
несомненно, получать и 
высшее образование, но 
не всем оно дается. Луч
ше иметь отличного ка
менщика или плотника, 
чем посредственного вра
ча или учителя.

Эту же мысль развила 
в своем выступлении 
Н. В. Дегтярева, началь
ник отдела кадров лесо
комбината.

Ж уравлев, учитель тру
да школы №  1 отметил, 
что он совершенно согла
сен с ораторами, говорив
шими о профориентации.

Любовь к труду, склон
ности молодежи к какой- 
либо профессии нужно 
выявлять и воспитывать с 
начальных классов.

Хотелось бы, чтобы на
выки, полученные в мас
терских школы, ребята 
закрепили на производст
ве, а для этого нужно со
вершенствовать связь 
школ с предприятиями 
города.

Больше 
творчества, 
инициативы

В докладе был дан под
робный анализ учебно- 
воспитательного процесса. 
Особое внинамние уделе
но качеству знаний. 
Главная беда тут в не
достаточно осознанном 
восприятии материала, в 
неумении оперировать им 
практически. Беда в за- 
силии троек, за которыми 
кроется слабое усвоение 
программы.

В конце 1970 — 1971 
учебного года к награжде
нию золотыми медалями 
представлены всего три 
ученицы: Л. Корешкова
(школа №  1), И. Гринь
ко и Т. Касаркина (шко
ла №  7). Речь идет о
том, чтобы выявлять ода
ренных детей, заботиться 
о их всестороннем разви
тии.

Докладчик подробно 
рассказал об удачах, на
ходках, недостатках в 
преподавании. Назвал 
имена мастеров педагоги
ческого дела. Среди них 
М. А. Зарапина, Л. А. 
Миргородская, А. Ф. Л е
бединская, Н. А. М ельни
кова, Е. И. Мягкова,
А. Ф Марченко, Л. М. 
Пугач, А. А. Черная и 
многие другие.

Большое внимание и в 
докладе, и в выступлени
ях Н. В. Дегтяревой, 
П. П. Коваленко было 
уделено постановке рабо
ты школы рабочей моло
дежи. Этот участок необ
ходимо взять под конт
роль всем общественным 
организациям и руководи
телям промышленных 
организаций города.

Развитие познаватель
ных способностей уча
щихся невозможно без 
лабораторного опыта, 
сделанного собственными 
руками, без кино, телеви
дения и других техниче- ( 
ских средств. А это не- ; 
возможно достичь, в свою | 
очередь, без укрепления \ 
материальной базы школ, [ 
без оборудованных учеб- | 
ных кабинетов. У нас же | 
в городе нет ни одного ка- j 
бинета, который удовлет- [ 
ворял бы предъявляемые j 
к нему требования. В i 
этом отношении предпри. i
ятия-шефы работают i
очень слабо II

— Мы имеем все воз- ! 
можности для выполне-1 
ния задач, поставленных | 
перед народным образова-! 
нием XXIV съездом пар-| 
тии,— сказал в своем ры-] 
ступлении секретарь ГК] 
КПСС И. П. Крахмаль-! 
ный. — И это действитель-, 
но, возможно, если рабо
тать творчески, искать и. 
находить новые формы Ш 
методы воспитания и обу-- 
чения. I

Время ставит перед' 
учителем новые и слож
ные задачи. Поэтому учи-' 
тель должен хорошо 
знать свой предмет, по
следние достижения нау-. 
ки, педагогическую и ме
тодическую теорию. j

На совещании также 
выступили заместитель' 
председателя гориспол-' 
кома П. С. Агапов, пер' 
вый секретарь ГК ВЛКСМ 
Г. Г. Персидский, HHcneKi 
тор облоно М. Я. Плак 
син.

Участники совещани/ 
приняли развернутое по 
становление



Настоящая
Белобрысый мальчишка 

подошел к группе старше
классников.

—  Воиьмнте меня и 
бригаду!

!{асмеялись нее: работник 
наш елся...

На глазах у мальчишки 
выступили слепы.

работа
—  Я нее умею: полоть, 

поливать, ухаживать за ра
стениями. А когда вырасту, 
агрономом стану..

—  Ну что ж , если ты и 
и самом деле все умеешь 
делать, возьмем. Верно, ре
бята? —  улыонулась Алек
сандра Андреевна Павленко,

рабочая первого «города.
Глаза мальчишки засвети
лись радостью...

Ученическая производст
венная бригада Романовской 
средней школы каждое лето 
работает на полях родного 
совхоза. 15 бригаде 4 0  чело
век-. В основном, это стар
шеклассники. В этом году 
в бригаду взяли несколько 
шестиклассников. 0  том, ка 
кую помощь для совхоза 
приносит школьная брига

да, я попросила рассказать 
бригадира огорода Л5 1 
II. Ф. Скакунова.

—  Мы живем тем, что 
дает нам земля. Все блага 
—  от нее. И если это 
поймут школьники, они на
всегда полюбят землю. С та
нут агрономами, животно 
водами, механизаторами. А 
на селе молодые специали
сты нужны.

Романовскую бригаду мож 
•ло назвать хозяйством. У

нее свое поле, свои посто
янно закрепленные земли —  
15 гектаров. Но школьники 
успевают еще и оказать 
другую помощь совхозу: по
лоть баклажаны, собирать
ОН"'""

Небольшой участок в 
бригаде в 0 ,8  гектара отве
ден под опытное поле. С ог
ромным интересом работают 
ребята во главе с бригади
ром Ниной Армеевой и пре
подавателем школы А. В. Хо

хловым на своем участк¥>' 
Тщательно следят за куль
турами. Свои наблюдения 
записывают в дневники.

Единственное, чего не до
стает ребятам, так это сво
его пристанища. А было бы 
неплохо, если бы дирекция, 
партком и рабочком совхоза 
«Волгодонской» позаботи
лись о создании стационар
ного лагеря.

Р. НРИУЛЕВА, 
наш внбшт, корр.

Отвечаем 
на вопросы

Жители СТаШЩЫ 
Солено н е к о ii В. С. 
Бахметьева, А. Л.
Ермаков, II. И. Чун- 
рикок прислали в 
редакцию письмо, и 
котором спрашивают, 
будут ли какие пере
мены п застройке ста
ницы Соленовской и 
ближайшее время.

Как сообщил нам глав -  
иый архитектор Вол го- С 
донека Ю. И. Ф едеря- Z 
кин, н соответствии с й 
новым генеральный; пли г 
ном застройки Водгодон- £ 
ска многоэ;ал;иое жилищ ~ 
ное сронгельство начнет *■ 
ся в станице Соленов- £ 
ской в 1973 —  1971 го- s  
дах. =

В конце сентября ге- -  
моральный план раянн- £ 
тня города будет ут- £ 
верждатьея облнеполко- £ 
мом. П о сл е  этого жите- 2 
ли станицы Соленовскон £

ш
получат подробное разъ - « 
ясненне. £

-  Погода
в
сентябре
По данным многолет

них метеорологических  
наблюдений средняя ме
сячная тем пература воз
духа с сентябре в Цим
лянском районе 16 граду  
сов. М аксимальная тем 
пература в отдельные го
ды может д остигать  26 
градусов, а м и н и м альн ая  
(во второй половине меся
ца) 4 гр аяуса глоооза. Оч 
нано, мало вероятно т а 
кое сильное по »-оП;.е?л»  ̂
и похолодание с с е н тя б 
ре. Обычная норма осад
ков 23 миллиметра.

По сведениям Гидро
метцентра С С С Р , сентябрь  
в этом году с Цимлян
ском районе ож идается  
несколько теп л ее  обы ч
ного, со среднемесячной  
тем пературой 1G—-18 гр а
дусов. Месячное ко ли ч е 
ство осадков со с та в и т  
15 — 20 миллиметров, что 
будет меныие но$мы.

8 течение персы х п ь ух 
декад ожидаете:? преоб
ладание малооблачной 
сухой погоды, кратко
временные дожди и гро
зы возможны лиш ь в от
дельные пни. В ТП«У**М»Й 
декаде будет преобла
дать переменная облач
ность, к р атко и ременн ы е 
дожди и грозы, в утрен
ние часы  местами т у 
ман.

Ветер будет п неиму
щ ественно восточный , _  
при скорости 7 - - tO. вне § •  
менами до 15— 17 метров ** — 
в секунду. При усилении  
ветра возможны пыльные 
бури.

В первых двух дека
дах тем пература воздуха 
ночью будет колебаться  
от 6 — 11 до 11 — 16 граду
сов, днем 25 — 30 граду
сов. В третьей декаде 
тем пература воздуха  
ночью понизится с коле
баниями от 3 — 8 до 8 —
13 градусов (при прояс
нении на почве бу
д ут заморозки), днем 20 
— 25 градусов.

Цимлянская гидро- 
метеорологичес кая  

обсерватория.

р  НОВОМ двухэтажном административном корну- 
се Цимлянского завода железобетонных изделий, 

который вступил в строй действующих в первой дека
де августа, открыта столовая-буфет на 24 посадочных
места.

В светлом уютном помещении обслуживается теперь 
за день до 200 человек.

Услугами столовой-буфета пользуются не только 
работники Ж В И, но и Цимлянского С МУ и торговых 
с к ли дов, находя щ их с я п об л изости.

В. СЫСОЕВ, 
рабкор.

для
Р А Б О Ч И Х
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В ОСВОБОЖДЕННЫХ РАЙОНАХ ДОФАРА
р  УЛТАПАТ Оман — са- 
* J мы:т крупный по пло
щади и населении) ан
глийский протекторат на 
Лрппнйскс м полуострове. 
Дофар юго аанадная
ча"ть Омана. Народ :>той 
небольшой провинции 
сравнительно небольшой 
страны уже много лет бо
рется против рабства, уг
нетения п нищеты. Воо
руженную борьбу аа из
гнание колонизаторов из 
их аравийских владений 
возглавляет Народный 
фронт от .о 'ож деи н я окку
пированной зоны Персид
ского залива.'

В го;:ах Дофара уже 
нет ллгерей английских 
наемников — их уничто
жили или заставили эва
куироваться на узкую при
брежную полосу, где рас- 
положен центр Дофара — 
город Салала, окруж ен
ный колючей проволокой. 
Подразделения Народно- 
(>с во.'од: гтел ьио й арм ни

(НОЛ) обстреливают из 
минометов не только ан
глийский военный аэро
дром близ Салалы, но и 
султанский дворец. Сухо
путные свяал этого про
винциального центра со 
столицей Омана Р а с к а 
том перерезаны. К северу 
от гор англичане удержа
ла лишь один военный 
лагерь на пустынном пла
то — Хаглнт, да и тот 
снабжается с помощью вер 
толетов.

В горах слышатся пес
ни о революции, о счаст 
лкаом будущем. Бойцам 
1IOA предстоит долгая 
борьба с сильным и жесто 
кнм противником.

НА СНИМКАХ: вверху 
— в учебном лагер.э пар
тизан;

партизан беседует с 
жительницей деревушки в 
освобожденной местности.

Фото П. Ежова.
Фотохроника ТАСС.
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ВОЛГОДОНСКОМУ 
ГОРТО РГУ 

срочно требуются 
на постоянную работу: 

сантехники, 
шоферы.
Обращаться: . г. Волго

донск, пер. Чехова, 2. От
дел кадров.

Дирекция.

ЦИМЛЯНСКОМУ 
ГОЛОВНОМУ 

МАСЛОЗАВОДУ 
требуются 

на постоянную работу: 
п Цимлянском масло

заводе — рабочие в цеха, 
слесарь и кочегар,

в Ново-Цимлянском се
параторном отделении — 
заведующий сепаратор
ным отделением;

и Волгодонском сепара
торном отделении — ра
бочие.

Оплата труда сдельно- 
промиа.н.нан.

Обращаться: г. Цим-
лннск, головной маслоза
вод.

Администрация.

волгодонской 
КОНТОРЕ ОБЩ ЕПИТА 

требуются 
на работу: 

буфетчики, 
повара,
рабочие на кухню, 
продавец мороженого, 
грузчики,
водители мотороллеров, 
экспедитор.
Обращаться: г. Волго

донск, ул. Бетонная, 1, 
отдел кадров.

З А В О Д С К А Я
С П А Р Т А К И А Д А
Баскетбол
В первенстве опы тно

эксперим ентального за
вода по баскетболу в за* 
чет летней спартакиады  
1971 года вклю чились  
многие команды цеховых  
коллективов ф и зкульту  
ры. Наиболее ровно про* 
вели все встречи баскет
болисты рем онтно.энерге  
тического цеха, занявш ие  
первое место. На втором 
месте — команда сбороч 
ного цеха, на третьем  — 
тракторного. В этом за* 
сл уга  ф изоргов цехов Ев
гения Проскурина, Ана
толия Калинина и дру
гих.

сомольских организации. 
Впереди соревнования по 
волейболу, пулевой
стрельбе, легкой атле
ти ке , настольному тен н и 
су , городошному спорту.

Солидный
стаж

Фут бол
Не успели закончиться  

соревнования по б аскет
болу, как в борьбу вклю 
чились ф утболисты . Про
шедшие матчи двух т у 
ров показали, что на при 
зовые места см о гут пре
тендовать команды тр ан 
спортного, сборочного  
тракторного, ремонтно
энергетического  цехов. 
Встречи с участием  этих  
команд проходят живо и 
интересно.

Первенство завода по 
ф утболу проводится впер 
вые. Оно вы зы вает боль
шой интерес у любителей  
футбола. Ходом соревно
ваний интересовались и 

«ачальники цехов, и сек
ретари партийны х и ком

Вот уже более лосяти  
лет заводские спортсм е
ны — бессменны е у ч а ст
ники спартакиад  оико».а 
профсою за работников  
автотранспорта и шоссей  
ных дорог. Городошники  
завода — многократны е  
чемпионы. Стали они 
чемпионами и в этом го
ду. А вот волейболистам  
явно не повезло. Девять  
лет подряд они вторые. 
Мало кто верил в успех  
заводских сп о р тсм кю в и 
на это т раз. Но гЯИ Вом у  
были настроен ь Д К л  ми 
игроки. Уж е в np^f дари
тельны х играх они легко  
переиграли спортсменов  
из городов Каменска, 
Красного Сулина. А в 
финальном матче со сче
том 2:0 нанесли пораже
ние прошлогоднему чем
пиону — команде Ро
стовского таксом оторно
го парка.

И. ЦЛКУМ КИКо. 
наш о По (jTHt-.il м ii 

обо ii >г»Я.ЧТс*.:1Ь.
Опытно-экспери

ментальный завод.

Редактор П. АКСЕНОВ

ицн»
iOBKi

БАТАЙСКОЕ 
I IРОФЕССИО! I А. IЬНО-ТЕХНИЧЕСКО Ii 

УЧИЛИЩЕ № 25 ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
ОГ/ЬЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

ПА 1971—72 УЧЕБНЫЙ ГОД.
Училище готовит: 
бригадиров пути, 
осмотрщиков вагонов,
помощников машинистов электровозов, 
помощников машинистов тепловозон, 
слесарей по ремонту электровозов, 
слесарей по ремонту вагонов, 
проводников пассажирских вагонов, 
монтеров СЦВ, 
монтеров связи, 
электромонтеров.
В училище принимаются юноши в возрасте !•> —  ̂

лет с образованием 8—10 классов. Срок обучении, 
но всем профессиям—2 года (проводники, монтеры 
связи—монтажники обучаются—1 год).

На нрофессшо проводника пассажирских вагонов 
принимаются только девушки в возрасте 17,5 лет. 
На профессию пом. машинистов электровозов и ном. 
машинистов тепловозов принимаются юноши, демо
билизованные из рядов Советской Армии.

Училище обеспечивает, учащихся бесплатным фор
менным обмундированием и трехразовым питанием. 
Общежитием училище ие обеспечивает.

Дли поступления в училище требуется предста
вить следующие документы: заявление на ими ди
ректора училища, свидетельство об образовании, 
свидетельство о рождении (или паспорт), справка с 
места жительства, четыре фотографии размером Sx'i.

Поступающие в училище являются по адресу 
г. Ватайск Ростовской области, пр. Энгельса, 100, 
Г ПТУ-25 лично с документами дли прохождении 
медицинской комиссии.

Годные по состоянию здоровья зачисляются без 
вступительных экзаменов.

При запросах об условии приема выслать конверт 
с маркой для ответа.

Администрация ГПТУ-25, г. Ватайск 
Ростовской области.

НАШ АДРЕС: Волгодонск, улица Волгодо*
ская, 20, редакция газеты «Ленинец».

ТЕЛЕФОНЫ: редактора — 26  31: зам. редакто 
ра, ответственного секретаря, отделоп промышлен
ности и писем—24.24; сельхозотдела—26-44,
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